

8/11/1910

P. 1.

El Dízico  
Ilustrado

IDN 63/N°63

La delegación japonesa a las fiestas del centenario de la Embajada, en representación del ejército japonés; el señor K. Tsuboi, vicecónsul de la Embajada; el señor Zoji Amari, secretario de la Legación Japonesa en Chile; el señor Eki Hoki, Ministro del Japón en Chile; el embajador especial del Japón, en representación de la marina japonesa.

#### DEBERES DE LA SITUACIÓN

Las excepcionales circunstancias de la hora presente señalan graves deberes a los miembros de la convención. Aunque a la República han necesitado la presidencia, no hoy es renunciar. Todo permite creer como probable que la asamblea no fracase y que el presidente le bendeciría de todos los candidatos que ella designe llegará a la Presidencia de la República.

La voluntad de los constituyentes tendrá una influencia decisiva en los destinos del país.

El patriotismo les exige el sacrificio de sus intereses y posiciones y la designación de un hombre que para todos sea garantía y vaya a la Presidencia a hacer obra no de patriardia, sino de chilenos.

Si así lo hicieren merecerán bien de la patria y si no, seguirán responsables ante la opinión pública y ante la historia.

La mayoría del 60% de convencionales dista mucho de representar a la mayoría del país. Hace días, en estas mismas columnas, y partiendo de la base de que la representación parlamentaria sea expresión de la voluntad popular, manifestábamos que el candidato del 60% podía ser una imposición de la minoría a la mayoría del país; representaría la voluntad nacional por suyo voluntario mandado; el candidato del 40% podría ser una imposición de 40 contra 60.

Si algunos grupos, aprovechándose de ser mayoría en la convención y a pesar de no representar al país, designaran un candidato, efectivamente patriardia y con برنامه de combate, cometían un acto que requería caracteres semejantes a la usurpación y al abuso de confianza.

Los cinco partidos convencionales han reunido siguiendo el propósito de querer trastocar la práctica de la representación de la asamblea. Los partidos nacieron de la doctrina y el liberal devoción patriótica. Dos veces extraordinariamente se encontraron juntos, por vez primera en el Congreso, la muerte del Presidente cada uno de los tres desastres sucedidos. Hizo el del Vizcaíno sufarir que los otros pudieran formar legados, y en ambos casos, la transición no radicó en cambios ni en conservadoras. Luego la Constitución y en esa haya habido acuerdo común y el miedo recién nacido indujo del menor trastorno de la convención: la causa originaria de la que aprehendió constitucional la sujeción a las urnas electorales.

Por otra parte, los partidos hoy en día no están en condiciones de dar la estabilidad al Gobierno porque no pueden vivir en segredo. La historia nos muestra el continente que habita la política de los últimos veinte años, más una fuerza colectiva que daña las combinaciones entre los países que lo forman y redondea la concentración de algunas naciones que cumplen su función extraordinaria. La última concentración iberoamericana o portuguesa, brotó las revoluciones norteamericanas y vivió notada por invasiones a los caudillos. Américas o las interinas. Y, actualmente, hoy mismo, Américas son una sola entidad para lo que están unidos los partidos europeos en general, pero con precisión para consolidar mejores en la geografía y la historia.

Se emergieron que palidecen las del Nuevo Mundo; y en ella está

## Bushell-

TIENE LA MÁS GRANDE Y MEJOR EXISTENCIA DE VINO  
BURBOS, SAUTERNES, BORG  
AS, CHAMPAGNES, LICORES  
TRES Y CIGARILLOS.

J. ALBERTO SÁNCHEZ C.

#### Agustinas 1160

de revolucionarios, en permanente

estar el ejemplo de Chile para que este resto poco documentado sirva

multitudinaria.

V.

#### INCONVENIENCIAS

No podemos silenciar la impresión dolorosa que nos causa el apresamiento con que se apresuraron hoy al

Excmo. señor Fernández Allende

ante su ejercicio del poder su

premio. A esto se añade la escena

de las manifestaciones oficiales de

dolor.

Déjese ser velado el cadáver en el

Congreso, pero no lo haga solo, arro

por no llevar esos funerales a la Conv

ención, en que se inició la Progr

amidad de la República. Debió dispe

rirse exigirle funeral en todas las

parroquias y haber acordado la dis

minución de los números de festejos

del centenario.

El cadáver, enterrado en la Cated

ral, ha quedado sustraído al duelo

público.

Qué mal homenaje la memoria de

los servidores públicos! Qué escasa

consideración tienen a la justicia

dejusticia del Estado! (Como nos

caen y arrastran los embaldos de la

política!) Si la Convención, antes

hubiéramos sido más considerados y

respetuosos con la defensa ministerial,

que lo es la muerte del jefe supremo;

que nos prenunciara la suerte del

centenario, que la Convención nigrificara

el candidato.

Estas inconveniencias hablan más

que en favor de nuestro entierro y

de la nobleza de nuestras sentimien

tos.

#### EL EJÉRCITO CHILENO

A rey muerto, que puesto, devian los antiguos españoles.

Le rey os morí, vivo lo rei, muere

los franceses de otros tiempos.

Nosotros sin tener enfrío hacemos

mucho, porque al confirmar la victoria

de los chilenos, fundado en la victoria

que obtuvieron contra el ejército

Al Ejército dominante, que en este

momento se debora.

Y sobre el país, que

del 79.